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MOT DE LA PRÉSIDENCE 
 
 

C’est avec plaisir que je vous présente le rapport annuel du Comité de parents de la Commission scolaire des 

Patriotes pour l’année 2016-2017. 

 

Pour une deuxième année, j’ai eu l'immense privilège de diriger ce Comité et de le mener à bon port, en 

m'assurant, avec l’aide d’une équipe dynamique et dévouée, que chacun de vous reçoive l'information la plus 

juste possible, afin de la diffuser au plus grand nombre de parents possible. Nous avons également cherché à 

vous offrir des événements afin de vous aider à jouer votre rôle de parents et de bénévoles grandement 

impliqués, en vous offrant différentes formations, conférences et autres présentations. J'espère qu’elles vous 

auront été utiles. 

 

Comme je l’ai mentionné, une équipe dynamique m’a assisté tout au cours de l’année. Je tiens à les remercier 

chaleureusement pour leur appui et leur implication : 

 Marc Gauthier (Vice-président et comité de transport) : Toujours présent à mes côtés, tes réflexions sont 

les bienvenues en tout temps; 

 Sylvie Gorgeon (Commissaire-parent – primaire) : Ton investissement en temps et énergie malgré les 

épreuves t’honore; 

 Isabel Godard (commissaire-parent – secondaire) : Avec ton expérience, tu es ma conscience tranquille 

et mon repère quand j’en ai besoin; 

 Luc Drolet (Trésorier) : Merci d’avoir pris la relève malgré les situations de la vie pas toujours facile; 

 Martin Carrière (Responsable secteur Bleu) : Tes points de vues sont justes et appréciés de tous; 

 David Lévesque (Responsable secteur Vert) : Ton calme et tes réflexions sont toujours à point; 

 Marie-Hélène Talon (1ière déléguée FCPQ) : ton expérience et ta vision des dossiers sont des éléments 

importants pour le bon fonctionnement du comité; 

 Julie Lafrenière (2ième déléguée FCPQ) : prendre la relève d’un dossier en milieu d’année n’est pas facile, 

mais tu as su le faire avec brio; 

 Martin Le Blanc (Représentant du CCSÉHDAA) : ton désir d’améliorer la situation des élèves HDAA et de 

leurs parents est indéniable; 

 Marlène Girard (Secrétaire) : ton travail dans la préparation des rencontres est important pour tous. 

 

Merci à Érik Arsenault pour son apport comme second délégué à la FCPQ, mais qui n’a pu terminer son 

mandat. Je veux également souligner la contribution d’Anne-Marie Lécuyer (de janvier à avril) et Jean-

François Lortie (depuis mai) en tant que commissaire-parent pour le CCSÉHDAA. 

 

La présence des cadres de la Commission scolaire qui sont venus présenter les différents dossiers pour 

lesquels le Comité devait prendre position doit également être reconnue. Leurs explications et les réponses 

aux questions des membres ont été des plus éclairantes afin de bien cerner les enjeux des consultations. Plus 

particulièrement, je remercie chaleureusement madame Marie-Rose Vandemoortele, directrice générale 

adjointe de la Commission scolaire des Patriotes (CSP), pour sa disponibilité et son apport au Comité.  
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Finalement, merci à tous les membres du Comité de parents. Votre présence, vos interventions et vos idées 

sont la dynamique de ce Comité. En espérant que cette année qui s’achève fut enrichissante pour vous tous. 

À tous, je vous souhaite un bel été en compagnie de vos proches, et au plaisir de vous côtoyer de nouveau à 

l’automne 2017. 

 

Normand Boisclair, Président 
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MEMBRES DU COMITÉ DE PARENTS 
 

Le Comité de parents 2016-2017 était composé de 57 membres, dont deux représentaient plus d’une école. 

Six écoles n’étaient pas représentées cette année. 

 

MEMBRES DU COMITÉ EXÉCUTIF 
 

Président et commissaire-parent sans désignation 

Normand Boisclair (École Le Tournesol / Beloeil) 

 

Vice-président et Représentant au Comité consultatif du transport 

Marc Gauthier (École St-Charles / St-Charles-sur-Richelieu et École secondaire Ozias-Leduc / Mont-Saint-

Hilaire) 

 

Trésorier et Responsable du Groupe des écoles pour le secteur Rose - Fleuve et Rivière 

Luc Drolet (École de la Source / Varennes) 

 

Commissaire-parent pour l’ordre d’enseignement primaire 

Sylvie Gorgeon (École de l’Aquarelle / Mont-Saint-Hilaire) 

 

Commissaire-parent pour l’ordre d’enseignement secondaire  

Isabel Godard (École secondaire Polybel / Beloeil) 

 

Représentante pour le secteur Bleu - Richelieu 

Martin Carrière (École de Salaberry / Chambly) 

 

Représentante pour le secteur Vert – de la Montagne 

David Lévesque (École de l’Arpège / Sainte-Julie) 

 

Représentant pour le CCSÉHDAA 

Martin Le Blanc (École Arc-en-ciel / Sainte-Julie) 

 

Première déléguée FCPQ et Responsable pour le secteur Blanc – Écoles secondaires 

Marie-Hélène Talon (École d’éducation internationale / McMasterville) 

Deuxième délégué(e) FCPQ 

Érik Arsenault (Octobre 2016 à février 2017) 

Julie Lafrenière – (Depuis février 2017) 

 

Commissaire-parent représentant du CCSÉHDAA (n’est pas membre du comité exécutif mais élu par le comité de 

parents) Anne-Marie Lécuyer (janvier à avril 2017) – Jean-François Lortie (depuis mai 2017) 
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ASSEMBLÉES 
 

Le Comité de parents a tenu une assemblée générale et neuf réunions régulières. Toutes les réunions du 

Comité se sont tenues au centre administratif Roberval de la Commission scolaire des Patriotes.  

 

Assemblée générale :  

 6 octobre 2016 

 

Réunions régulières : 

27 octobre 2016 

10 novembre 2016 

15 décembre 2016 

26 janvier 2017 

16 février 2017 

23 mars 2017 

20 avril 2017 

25 mai 2017 

15 juin 2017 

 

Le Comité exécutif, quant à lui, s’est réuni à 11 reprises, soit 10 réunions régulières et une réunion 

extraordinaire. Toutes les réunions de l’exécutif ont eu lieu au siège social de la Commission scolaire des 

Patriotes, à l’exception de la réunion extraordinaire qui s’est tenue à la résidence d’un membre du Comité 

exécutif. 

 

Réunions de l’exécutif : 

22 septembre 2016 (membres 2015-2016) 

13 octobre 2016 

3 novembre 2016 

1er décembre 2016 

12 janvier 2017 

2 février 2017 

9 mars 2017 

6 avril 2017 

11 mai 2017 

1er juin 2017 

 

Réunion extraordinaire du comité exécutif : 

16 juin 2017 
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PRINCIPALES RÉALISATIONS EN 2016-2017 
 

Le Comité de parents rassemble un représentant par école de la Commission scolaire, élu lors des 

assemblées générales qui ont lieu en septembre dans chacune des écoles, plus un membre du Comité 

consultatif des services aux élèves handicapés et aux élèves en difficulté d’adaptation ou d’apprentissage 

(CCSÉHDAA). Notre Comité est affilié à la Fédération des comités de parents du Québec, qui y délègue deux 

membres. 

 

Le Comité de parents est le seul organisme formé exclusivement de parents dans tout notre réseau scolaire. 

La mission du Comité de parents étant d’informer et de soutenir les parents afin d’assurer la réussite scolaire 

de tous les élèves, tout en participant aux activités de la Commission scolaire, nous nous sommes donc dotés 

d’un plan d’action concret, touchant plusieurs dossiers nous tenant à cœur. Leur aboutissement vise à 

encourager la participation des parents dans les organismes de l’école, afin de : 

 

 Promouvoir la participation et la place des parents à l’intérieur des structures scolaires; 

 Former et informer les parents, afin d’accroître leurs actions et soutenir leurs démarches à l’intérieur du 

réseau de l’éducation; 

 Participer aux décisions pour améliorer les services en éducation et la qualité de vie offerts à l’ensemble 

des élèves de la Commission scolaire; 

 Collaborer conjointement avec le comité consultatif des services aux élèves handicapés et aux élèves en 

difficulté d’adaptation ou d’apprentissage (CCSÉHDAA) afin de favoriser la réussite de tous les enfants; 

 Représenter et exprimer les besoins et les points de vue des parents auprès de la Commission scolaire et 

de la Fédération des comités de parents du Québec; 

 Faire entendre la voix des parents au niveau national auprès des instances gouvernementales; 

 Faire connaître les réalisations faites par les parents et pour les parents. 

 

OBJECTIFS DU PLAN D’ACTION  
 

Le plan d’action 2016-2017 s’articulait autour de quatre objectifs qui visaient essentiellement à informer et 

former les parents, de même qu’à faire valoir leur opinion. Nous travaillons également à un cinquième 

objectif qui est de valoriser le rôle du Comité de parents. Voici une description des activités réalisées par le 

Comité de parents, en lien avec le plan d’action. 

 

Objectif 1 : Soutenir les parents en lien avec la réussite des jeunes 
 

Lors de l’assemblée générale, le Comité de parents a formé un sous-comité ayant pour objectif de présenter 

une soirée d’informations et de conférences sur les technologies de l’information et des communications 

(TIC) en éducation. Le bilan de cette soirée vous sera présenté plus loin dans ce rapport. Également, des 

discussions en secteurs ont permis de déterminer quels sujets les membres désiraient obtenir des formations. 

Deux sujets ont retenu l’attention, soit l’éducation sexuelle ainsi que l’alimentation. 
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Le comité exécutif a décidé de nommer ces soirées et celles à venir sous un titre principal : Les Rendez-vous 

du Comité de parents. 

 

Il est important de mentionner le support de la Commission scolaire dans l’organisation de ces conférences. 

Non seulement nous avons eu accès aux grandes salles des écoles secondaires, mais nous pouvions 

également compter sur l’assistance des professionnels qui travaillent à la gestion de ces locaux et de leurs 

équipements. 

 

Objectif 2 : Soutenir les membres du Comité de parents 
 
 Présentation sur les rôles et les fonctions du représentant au Comité de parents, lors de l’assemblée 

générale tenue le 6 octobre 2016; 

 Deux sessions de formation sur les conseils d’établissement et le rôle de la présidence le 2 novembre 

2016, et sur le budget de fonctionnement des écoles le 3 mai 2017. Toutes ces formations ont été faites 

par la CSP; 

 Présentation de la Fédération des comités de parents du Québec, de ses activités et services pour les 

parents engagés par Marie-Hélène Talon, le 15 décembre 2016; 

 Présentation sur l’assemblée générale des parents dans les écoles et sur les bonnes façons de motiver les 

parents à y participer et à s’impliquer dans les structures par Normand Boisclair et Marie-Hélène Talon 

le 25 mai 2017; 

 Retour sur le colloque de la FCPQ du 3 juin 2017 et ayant pour sujet « Le projet éducatif au coeur de la 

communauté », par les membres qui y ont assisté; 

 Rapports des représentants : tout au long de l’année, les différents membres de l’exécutif qui 

représentent les parents du Comité de parents remettent les rapports de délégation par écrit; 

 Poursuite des Questions-Réponses avec la direction générale; 

 Entretenir le site internet du Comité de parents; 

 Animation de la page Facebook du Comité de parents; 

 Rubrique « À surveiller dans vos CÉ » à chacune des réunions du Comité de parents; 

 Publication du document « Les lendemains du Comité de parents », après chaque rencontre, afin de 

faciliter la communication de nos activités par nos membres dans chacun des conseils d’établissement; 

 Publication du procès-verbal de chaque rencontre accessible via le site internet de la CSP.  

 

Objectif 3 : Représenter et exprimer l’opinion des parents 
 

Conseil des commissaires 
 
Le Conseil des commissaires est composé des 16 personnes suivantes : 
 1 président élu par tous les électeurs du territoire de la Commission scolaire; 
 11 commissaires élus ou nommés en application de la Loi sur les élections scolaires, représentant chacun 

une circonscription; 
 4 commissaires-parents désignés par le Comité de parents. Ces quatre commissaires-parents ont les 

mêmes droits et obligations que les autres commissaires. 
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Trois commissaires-parents proviennent directement du Comité de parents : 
 Madame Isabel Godard représente le secteur secondaire; 
 Madame Sylvie Gorgeon représente le secteur primaire; 
 Monsieur Normand Boisclair est sans désignation. 

 

Le quatrième commissaire-parent est un représentant du CCSÉHAA. Pour les mois de novembre et 

décembre, ce poste est demeuré vacant. En janvier 2017, madame Anne-Marie Lécuyer s’est fait élire par le 

Comité de parents pour occuper ce poste. En avril, elle a remis sa démission et monsieur Jean-François Lortie 

fut élu par le Comité de parents pour poursuivre le mandat lors de la séance du 25 mai 2017. 

 

Le mandat d’une durée de 2 ans des commissaires-parents implique leur participation aux séances de travail 

(1 à 2 par mois), aux comités desquels ils sont membres ainsi qu’aux séances du Conseil (le premier mardi de 

chaque mois). Selon les circonstances, ils peuvent être appelés à siéger sur des comités ad hoc. 

 

Depuis le 23 décembre 2016, les commissaires-parents ont obtenu le droit de vote lors des séances du 

Conseil des commissaires. Ce droit fut obtenu à la suite de l’adoption du projet de loi 105, adopté par 

l’Assemblée Nationale du Québec le 23 novembre 2016. Les commissaires-parents ont pu faire valoir ce 

droit pour la première fois lors de la séance publique du Conseil des commissaires le 7 février 2017. 

 

Les commissaires-parents siègent sur chacun des comités de travail formé par le Conseil des commissaires 

afin de traiter divers dossiers : 

 Madame Isabel Godard siège au comité exécutif du Conseil des commissaires. Ce comité voit 

principalement aux décisions concernant les octrois de contrats (réfections de toitures, construction 

d’école, etc.). Elle siège également sur le comité de vérification qui veille à la mise en place de 

mécanismes de contrôle interne et à l’utilisation optimale des ressources de la Commission scolaire. 

 

 Madame Godard est membre du comité des ressources humaines. Ce comité est appelé à siéger afin de 

discuter de dossiers ayant trait aux ressources humaines (banque de relève des directions, programme 

d’accès à l’égalité en emploi, etc.). Le comité voit également à la sélection des cadres et hors cadre 

(sous-comité) et à l’évaluation de la direction générale. Madame Sylvie Gorgeon est son substitut à ce 

comité. Cette année, le sous-comité pour la sélection des cadres et hors cadre s’est réuni à deux reprises 

soit en début d’année (avec les anciens membres du comité) afin de combler un poste de direction 

générale adjointe suite à l’annonce du départ à la retraite de Mme Vandemoortele et il s’est réuni au 

mois de mai afin de voir au remplacement de Mme Ledoux au poste de direction de l’organisation 

scolaire puisque cette dernière a annoncé son départ à la retraite. 

 

 Madame Sylvie Gorgeon est membre du comité de révision et Isabel Godard est sa substitut. Ce comité 

est chargé d’entendre les parents qui font une demande de révision de décision, notamment dans les 

cas de contestation de classement d’un élève en classe spécialisée. 
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 Monsieur Normand Boisclair est membre du comité de gouvernance et d’éthique. Ce comité comme la 

Loi l’indique « a notamment pour fonction d’assister les commissaires, le cas échéant, dans la sélection 

des personnes dont les compétences ou les habiletés sont utiles à l’administration de la Commission 

scolaire, aux fins de la cooptation prévue au paragraphe 3 de l’article 143, ainsi que pour l’élaboration 

et la mise à jour du code d’éthique et de déontologie établi en application de l’article 175.1 ».  

 

 Deux comités ad hoc ont été formés par le Conseil des commissaires au cours de cette année. D’abord, 

le comité sur le plan stratégique (PEVR) sur lequel siège Mme Godard. Ce comité a pour objectif de 

faire le suivi du développement du plan d’engagement vers la réussite de la CSP (consultations en 

janvier, consultation sur l’énoncé de vision et de valeurs en avril-mai). Le comité poursuivra son travail 

l’an prochain. Un comité de travail relatif à la consultation publique sur la mise en place d’un projet 

pédagogique particulier au primaire a été formé par le Conseil. Mme Godard et M. Boisclair siègent sur 

le comité. 

 

Comité consultatif sur le transport  
 
Monsieur Marc Gauthier a siégé au Comité consultatif sur le transport comme représentant des parents. 
Quatre rencontres ont eu lieu, le 21 novembre 2016, 10 mars 2017, 26 avril 2017 et 19 juin 2017. Au cours 
de ces rencontres, les sujets suivants ont été traités:  
 
 Nomination de la présidence du comité 
 Rôle et obligations du comité consultatif de transport  
 Bilan de la rentrée scolaire  
 Prévisions et suivis budgétaires en cours 2016-2017 
 Projet de transport collectif en milieu rural  
 Entente avec les sociétés de transport collectif 
 Préparation de la négociation des contrats de transport  
 Suivi du nouveau modèle de facturation des établissements d’enseignement privé  
 Suivi Info-Autobus 
 Statistiques sur le transport scolaire 2016-2017 
 
  
Pour l’année 2016-2017, le nombre d’élèves transportés a été 18 490.  De ce nombre, 17 985 élèves en 
autobus et 505 élèves en berlines ou véhicules adaptés. Environ 40% de ces élèves ont été transportés vers 
les écoles primaires et  60% vers les écoles secondaires. Le budget 2016-2017 pour le transport des élèves 
est d’environ 18 400 000 $, un léger surplus sera dégagé à la fin de l’exercice, suite aux provisions pour les 
imprévus et travaux routiers. 
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Objectif  4 : Répondre aux consultations de la Commission scolaire 
 

Voici les dossiers sur lesquels le Comité de parents a été consulté par la CSP au cours de l’année : 

 Politique relative à l’admission, à l’inscription et à la répartition des élèves dans les écoles de la 

Commission scolaire des Patriotes pour l’année 2017-2018 – octobre et novembre 2016; 

 Plan triennal pour les calendriers scolaires 2017-2020 et calendriers scolaires 2017-2018 – novembre 

2016; 

 Offre de services ÉHDAA 2017-2018 – novembre 2016; 

 Plan triennal de répartition et de destination des immeubles de la CSP pour les années 2017-2020 – 

février 2017`; 

 Énoncé de vision et énoncé de valeurs en lien avec le « Plan d’engagement vers la réussite » (PEVR), 

l’équivalent du plan stratégique de la CSP – Mai 2017. 

 

Objectif  5 : Valorisation du rôle du Comité de parents 
 

Le Comité de parents a continué à entretenir ses liens avec différents partenaires. 

 

Direction générale 
Nous avons été heureux de pouvoir compter sur l’appui et le support de la direction générale. Monsieur Luc 

Lapointe, directeur général intérimaire, en compagnie de madame Hélène Roberge, présidente sont venus 

rencontrer les parents lors de la séance du 10 novembre 2016 afin de présenter les services de la 

Commission scolaire, ses objectifs et les principaux enjeux pour l’année. La présence continue de madame 

Marie-Rose Vandemoortele a permis aux membres du Comité de parents de poser des questions en lien avec 

diverses politiques de la Commission scolaire. 

 

Conseil des Commissaires 
Quatre commissaires-parents siègent au Conseil des commissaires et peuvent ainsi communiquer les 

positions des parents auprès du Conseil concernant l’éducation et le fonctionnement des écoles et fournir 

des explications au Comité de parents concernant les décisions du Conseil des commissaires. 

 

Comité consultatif des services aux élèves handicapés et aux élèves en difficulté 
d'adaptation ou d'apprentissage – CCSÉHDAA 
La présence du représentant de ce comité, monsieur Martin-Claude Le Blanc, nous permet de mieux 

connaître les besoins des enfants HDAA et les actions du comité.  

 

Au cours de l’année, les points suivants ont été abordés : 

 La politique d’organisation des services éducatifs aux élèves HDAA; 

 L’affectation des ressources financières pour les élèves HDAA; 

 La refonte de l'onglet CCSEHDAA du site web de la CSP et la mise à jour de la trousse d'information aux 

parents d'enfants HDAA; 
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 Le support et le suivi des orthopédagogues aux parents et aux enfants qui ont une aide en technologies 

de l'information (TIC) pour leurs difficultés en apprentissage; 

 La consultation sur l'énoncé de vision et l'énoncé de valeurs du Plan d'engagement vers la réussite de la 

CSP; 

 La différence entre les services donnés aux élèves HDAA versus les besoins réels de ceux-ci; 

 Le service de garde au secondaire pour les élèves HDAA. 

 

Fédération des comités de parents du Québec — FCPQ  
La Fédération des comités de parents du Québec (FCPQ) est un organisme à but non lucratif qui tire sa raison 

d’être de l’existence, dans chacune des commissions scolaires, d’un comité de parents représentant les 

parents des élèves des écoles publiques primaires et secondaires. La mission de la FCPQ est de défendre et 

de promouvoir les droits et les intérêts des parents des élèves de façon à assurer la qualité de l’éducation 

offerte aux enfants. La Fédération poursuit cette mission à travers les champs d’activité suivants : 

l’information, la formation, l’animation, les services-conseils, les publications, la recherche, la consultation et 

la représentation. 

 

Selon ses règles de gouvernance, chacun des comités membres de la Fédération peut déléguer jusqu’à deux 

parents pour assister à quatre conseils généraux décisionnels dans l’année (novembre, février, avril et juin). 

Érik Arsenault (d’octobre à février), Julie Lafrenière (de février à juin) et Marie-Hélène Talon ont été les 

délégués de notre Comité de parents cette année. En plus de son rôle de première déléguée, madame Talon 

occupe le poste de conseillère pour les régions de la Montérégie et de l’Estrie à l’exécutif de la Fédération. 

Son mandat a été renouvelé pour les deux prochaines années à la suite de son élection en assemblée 

générale le 2 juin 2017. 

 

Cette année, un dossier majeur a mobilisé les efforts des membres de la Fédération, celui du projet de loi 

105 qui apporte des modifications à la LIP. Ce projet de loi donne le droit de vote aux commissaires-parents, 

décentralise certaines mesures budgétaires vers les écoles, ouvre la porte à l’élection de substituts dans les 

conseils d’établissement, modifie la structure des projets éducatifs dans les écoles, entre autres 

changements. La Fédération est engagée à soutenir les parents des structures scolaires dans l’application de 

ces modifications. Les changements entreront en vigueur de façon progressive au cours des deux prochaines 

années. 

 

Le ministre de l’Éducation a également convoqué les parents et tous les acteurs du monde de l’éducation à 

élaborer une politique nationale de l’éducation au cours de l’automne 2016. La FCPQ s’est chargée de porter 

la voix des parents lors de cette consultation, forte de l’avis de ses membres. La nouvelle politique est 

attendue en juin 2017. 

 

Les activités de formation ont été bonifiées cette année par la tenue de formations régionales sur les 

habiletés d’influence et sur les budgets des écoles. Notre Comité de parents a également eu recours aux 

services-conseils de la Fédération à plusieurs reprises. 
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Le 3 juin 2017 s’est tenue à Québec une activité nationale de formation. Trois membres du Comité de 

parents ont pu profiter de ce colloque ayant pour thème « Le projet éducatif au cœur de la communauté ».  

 

Finalement, notre Comité de parents a proposé la nomination de madame Véronique Bourg, de l’école des 

Cœurs-Vaillants, pour le prix Reconnaissance de la FCPQ. Ce prix reconnaît l’implication des parents 

engagés bénévolement dans le milieu scolaire. Par leurs actions essentiellement motivées par la réussite et 

la persévérance scolaire des élèves, ces parents savent apporter une contribution positive qui favorise la 

qualité de l’éducation offerte aux enfants et encourage la participation des parents. Ils sont des exemples 

d’engagement pour tous et ils méritent d’être reconnus. 

 

LES RENDEZ-VOUS DU COMITÉ DE PARENTS 
 

Le comité exécutif a convenu de présenter les conférences qu’il organise sous le thème « Les Rendez-vous du 

Comité de parents ». Deux « Rendez-vous » ont eu lieu cette année : 

 

Le rôle des parents dans l’éducation à la sexualité des enfants de 5 à 12 ans 
Une conférence intitulée « Le rôle des parents dans l’éducation à la sexualité des enfants de 5 à 12 ans » s’est 

tenue à trois reprises. En effet le groupe Émissaire, un organisme d’éducation et de promotion en matière de 

santé sexuelle et œuvrant auprès de diverses clientèles à travers la Montérégie, a présenté ces conférences 

les 3 et 12 avril à l’école d’éducation internationale de Mc Masterville et le 5 avril à l’école secondaire de 

Mortagne, Boucherville. 

 

Les thèmes abordés par Virginie Lavoie-Dugré, sexologue et psychothérapeute et Sindy Brodeur, sexologue 

ont été le développement psychosexuel, la prévention des agressions sexuelles, quand et comment parler de 

sexualité avec nos enfants et les ressources disponibles. Ces conférences ont été d’une durée d’environ deux 

heures et près de 70 parents ont participé à chacune de ces conférences. 

 

Parents branchés sur l’éduc@tion 
Suite à la réussite du « Rendez-vous Devoirs & leçons 2015 », les membres du Comité de parents ont décidé 

de réaliser un nouvel événement du genre, avec des conférenciers, kiosques et ateliers, le tout au cours 

d’une soirée dédiée à un sujet en particulier. Le sujet retenu fut les technologies de l’information et des 

communications (TIC), axées sur le monde de l’éducation. Des volets touchant les médias sociaux ainsi que 

les projets existant à la CSP étaient souhaités. 

 

Membres du comité 
Lors de l’assemblée générale du Comité de parents qui a eu lieu le 6 octobre 2016, un comité organisateur a 

été formé afin de mener à bien le projet : 

 

 Normand Boisclair  David Lévêque 

 Marc Gauthier  Sébastien Marcoux 
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 Isabel Godard  Annie Picard 

 Karine Grimard  Chantal Wamegni 

 Benoit Lavigne  

 

Activités 
Les membres se sont réunis à 7 reprises entre le 20 octobre 2016 et le 27 avril 2017 pour l’organisation de 

l’activité. Les principales tâches ont été réparties entre les membres selon les disponibilités de chacun : 

 Recherche de conférenciers, kiosques et ateliers; 

 Recherche de financement; 

 Élaboration de l’aspect visuel du projet (publicité, pamphlet, site internet); 

 Communications; 

 Organisation logistique de la soirée; 

 Inscriptions. 

 

Conférenciers 
Deux conférenciers ont accepté l’invitation du comité organisateur afin de présenter une conférence en lien 

avec les TIC et une autre, sur les médias sociaux ; 

 Thierry Karsenti, M.A., M.Ed., Ph.D, professeur à l’Université de Montréal et titulaire de la Chaire de 

recherche du Canada sur les technologies de l'information et de la communication : conférence qui 

a porté sur les usages, les avantages et les défis liés à l’usage des technologies à l’école. Il a 

également abordé les technologies les plus utilisées par les élèves en 2017. Diverses 

recommandations ont également été données aux participants en lien avec les technologies en 

éducation. Cette présentation a été basée en partie sur les résultats du suivi de plus de 30 000 

élèves du Québec qui utilisent des technologies au quotidien depuis 2012 à l’école ; 

 Nellie Brière, stratège en communications numériques et médias sociaux et chroniqueuse dans 

différents médias : conférence qui a porté sur l’utilisation des médias sociaux chez les jeunes, ses 

avantages, mais également les risques inhérents à leurs utilisations. 

 

Ateliers 
Différents ateliers étaient accessibles afin d’approfondir certains sujets; 

 Allôprof; 

 Arc-en-ciel, prévention des dépendances; 

 Émissaire; 

 Martin Bellemare, conseiller pédagogique, CSP; 
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Exposants 
Une dizaine d’exposants, tant des OSBL que des entreprises privées étaient présents afin de présenter leurs 

produits : 

 Apple Canada; 

 AQUOPS; 

 Bibliothèque et archives nationales du Québec (BAnQ); 

 Brault et Bouthillier; 

 Buropro Citation; 

 Caisse Desjardins du Mont-Bruno; 

 Centre canadien de protection de l’enfance; 

 Centre d’apprentissage en ligne – Commission scolaire de Beauce-Etchemin; 

 Éditions Grand Duc; 

 L’Arc-en-ciel; 

 Math et mots Monde; 

 Regard9 inc.; 

 Studyo.  

 

Bilan financier 
Afin de mener à bien l’événement, des commanditaires ont été approchés dans le but de soutenir 

financièrement le projet. Plusieurs dépenses devaient également être couvertes, dont entre autres 

l’organisation des réunions, les fournitures ainsi que les honoraires des conférenciers. 

 

Les revenus de commandites ont été de 1 200 $, et ceux de location d’espace ont été de 700 $. Les OSBL 

n’avaient pas à payer leur location d’espace. Le total des revenus est donc de 1 900 $. 

 

Dans les dépenses, on peut considérer les frais relatifs à l’organisation des rencontres (frais de déplacements, 

repas, matériel), le paiement aux conférenciers ainsi que l’achat d’une adresse pour un site internet et la 

location d’un serveur. Ces dépenses représentent environ 1 800 $. Ainsi, un surplus d’environ de 100 $ pourra 

servir à l’organisation de prochaines conférences. 

 

Sondage d’appréciation 
Suite à l’événement, un sondage a été envoyé aux participants qui s’étaient inscrits et dont l’adresse courriel 

était disponible. Parmi ceux-ci, 42 participants ont répondu. Il a été possible de remplir le sondage entre le 7 

mai et le 21 mai 2017. 

 

Quatre grandes questions étaient posées afin de déterminer le niveau d’appréciation des éléments suivants : 

 Les conférenciers ; 

 Les exposants ; 

 Les ateliers ; 

 La logistique. 
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Un espace pour les commentaires était disponible à la fin de chaque question et à la fin du sondage afin de 

recueillir les commentaires des participants. 

 

Dans l’ensemble, les commentaires ont été positifs pour la soirée. Les conférenciers ont été appréciés, tout 

comme les exposants. Par contre, peu de gens ont mentionné avoir visité les différents ateliers, mais ceux qui 

l’ont fait ont apprécié leur expérience. 

 

Post mortem 
Une dernière rencontre a eu lieu le 15 mai afin de faire un bilan de l’événement, et d’en faire ressortir ce qui 

a bien fonctionné et ce qui pourrait être amélioré. De manière générale, l’organisation de la soirée s’est 

avérée positive pour tous. Chaque membre de l’équipe a su travailler dans la même direction rapidement 

afin de mener le projet à terme.  

 

Toutefois, il faut noter que le nombre de participants à cette soirée s’est avéré en deçà des attentes. En effet, 

environ 300 inscriptions ont été enregistrées pour participer à cette soirée, mais le nombre de présences fut 

d’environ 150 à 175 participants. Certains événements hors du contrôle du comité ont pu contribuer à cet 

écart (congestion routière, météo), mais possiblement que le moment choisi pour tenir ce type d’événement 

n’était pas optimal (un jeudi, le mois de mai). 

 

Tous ont apprécié participer à l’organisation de cet événement et sont satisfaits du travail exécuté pour 

réaliser ce projet. 

 

Remerciements 
Puisqu’un événement de cette ampleur requiert de l’aide extérieure au comité organisateur, nous tenons à 

souligner et à remercier particulièrement l’apport des personnes suivantes : 

 Au personnel de la Commission scolaire des Patriotes : 

 Madame Marie-Rose Vandemoortele, directrice générale adjointe de la CSP; 

 Madame Maryse St-Arnaud, conseillère en communication de la CSP; 

 Monsieur Pierre Girard, directeur des services informatiques de la CSP; 

 Madame Louise Michaud, secrétaire de gestion de la CSP; 

 Madame Julie Geoffrion, gestionnaire administrative d’établissement de l’École secondaire du 

Mont-Bruno. 

 À nos généreux commanditaires : 

 Caisse Desjardins du Mont-Bruno; 

 Simon Jolin-Barrette – député de Borduas; 

 Jean-François Roberge – député de Chambly; 

 Stéphane Bergeron – député de Verchères; 

 Buropro Citation de Beloeil; 

 Maxi; 

 Subway. 
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BILAN FINANCIER 

 

 
 
  

CODE DESCRIPTION
BUDGET

2015-2016

DÉPENSES 2015-

2016 (CSP)

BUDGET

2016-2017

DÉPENSES

2016-2017

300 Frais de déplacements / Gardiennage

300 Déplacement (inclus Parents branchés)

300 Gardiennage (inclus Parents branchés)

Sous-total 3 145.00 $ 3 742.10 $ 4 000.00 $ 4 307.24 $

400 Fourniture

400 Fourniture (inclus Parents branchés) 130.00 $ 166.01 $ 0.00 $ 175.24 $

405 Timbres 40.00 $

407 Abonnements livres / documents 85.00 $

Sous-total 255.00 $ 166.01 $ 0.00 $ 175.24 $

500 Honoraires - Congrès - Conférences

505 Honoraires secrétariat 6 325.00 $ 6 323.60 $

511 Honoraires conférences 770.35 $ 166.62 $

511 Honoraires / Parents branchés -  T. Karsentis & N. Brière 689.85 $

511 Site web / Parents branchés 215.84 $

511 Rendez-vous Devoirs et Leçons 8 500.00 $

511 Activités Nationale FCPQ 1 000.00 $ 570.00 $

511 Conférence Vos enfants et la justice - Technicien (2016-04-27) -170.35 $

Sous-total 8 500.00 $ 12 103.11 $ 8 095.35 $ 7 795.56 $

800 Frais pour l'organisation des réunions

801 Pause-santé

802 Frais discrétionnaire 850.00 $ 148.73 $ 825.00 $ 775.51 $

Sous-total 850.00 $ 148.73 $ 825.00 $ 775.51 $

TOTAL DÉPENSES 12 750.00 $ 16 159.95 $ 12 920.35 $ 13 053.55 $

900 Revenus

----- Budget de fonctionnement CSP 12 750.00 $ 12 750.00 $ 12 750.00 $ 12 750.00 $

954 Remboursement de la FCPQ -195.70 $

975 levée de fond / Campagne de financements 2 656.18 $

991 Publicité / Commandites 1 200.00 $

PREXP001 Fond à destination spécial 1 800.00 $

TOTAL REVENUS 12 750.00 $ 16 410.48 $ 12 750.00 $ 12 750.00 $

ÉCART 0.00 $ 250.53 $ -170.35 $ -303.55 $

4 307.24 $3 742.10 $3 145.00 $ 4 000.00 $

4 746.18 $

7 356.93 $



P a g e  | 17 

  

RECOMMANDATIONS 
 

Suite au sondage effectué auprès des membres, voici un sommaire des commentaires recueillis : 

 

 Mieux encadrer les interventions afin de respecter le temps prévu à l’ordre du jour; 

 Mieux définir les rôles de chacun des membres du Comité, tant pendant les rencontres qu’à l’école et 

dans la communauté; 

 Revoir la présentation du « Rapport des représentants » à l’ordre du jour afin d’éviter de faire la lecture 

de ce qui est déjà envoyé; 

 Les périodes d’échanges avec la direction générale de la CSP sont appréciées; 

 Inciter les membres à participer davantage au processus décisionnel du Comité lors des consultations. 

 

Voici les suggestions des dossiers à traiter pour 2017-2018. Ceux-ci ne sont pas présentés dans un ordre 

d’importance : 

 

 Les réinvestissements du MEES dans le réseau scolaire; 

 Les finances chez les jeunes; 

 Le transport scolaire; 

 Les élèves à haut potentiel intellectuel; 

 L’alimentation – Boîte à lunch, allergies,… 

 L’aide aux devoirs; 

 Le plan d’intervention d’un élève; 

 Les communications parents-école; 

 Les besoins des garçons dans les écoles; 

 Les besoins spécialisés des élèves; 

 La sexualité des enfants. 

 

Vous retrouverez en annexe le résultat du sondage d’appréciation ainsi que les commentaires recueillis. 
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 CONCLUSION 

 
 

Ce bilan fait état des efforts déployés tout au long de l’année par le Comité de parents et témoigne de sa 

mission première qui est de veiller aux intérêts des élèves et des parents. 

 

Il faut cependant continuer à demeurer vigilants afin d’améliorer le sort de ce qu’il y a de plus précieux pour 

chacun de nous, NOS ENFANTS! 

 

L'éducation est un partenariat entre les parents, les élèves, la communauté, les enseignants, la direction, la 

commission scolaire et le gouvernement. Lorsque tous travaillent pour le même objectif, la réussite scolaire 

de nos jeunes, le succès est au rendez-vous. En tant que membre d’un conseil d’établissement et du Comité 

de parents, vous avez la possibilité de renforcer ce partenariat et de faire partie d’une équipe dévouée qui 

s’emploie à aider tous les élèves à réussir. L’engagement des parents fait une différence!  

 

Je tiens à vous remercier tous pour votre engagement, votre présence et votre apport aux débats tout au 

cours de l’année. 

 

Au plaisir de vous côtoyer à nouveau, 

 

 

 

 

 

Normand Boisclair 

Président 
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ANNEXE 
 

 

SONDAGE D’APPRÉCIATION 
 



1) Durée des réunions 

1 = 0 

2 = 0 

3 = 13 (43,3%) 

4 = 12 (40%) 

5 = 5 (16,7%) 

Parfois, les présentation des dossiers sont trop long. Raccourcir aussi la longueur des rapport 

des représentants. Ils sont déjà écrits, pas besoin de redire ce qui est écrit 

Belle amelioration au cours des dernières années �ce qui fait souvent en sorte que les reunions 

sont plus longues se sont les échanges lors des consultations ou présentations mais comme 

nous sommes là pour ça c'est tout a fait normal (et souhaitable) 

Honnêtement c'est difficile à déterminer. Il faudrait limiter les interventions probablement mais je 

crois que l'on perdrais quelque chose d'important: l'opinion des parents. Je vais juste être 

patiente durant les réunions... 

Certains suivis plus récurrents / routiniers peuvent être faits par écrit seulement. Respecter 

l'agenda et son horaire en tout temps. 

commencer plus tôt 

On comprend que l'équipe fait de son mieux pour tenter de ne pas trop déborder sur ce qui est 

prévu. 

limiter plus fermement les derapages et limiter les commentaires qui napportent pas un plus 

value a la discussion. 

Peut-être dès réunions de secteur?!? Plus précis selon nos besoins que dès réunion at large!! 

Limiter le temps des présentateurs davantage. 

Éviter les répétitions. Être plus concis. 

Commencer 15 min. plus tôt 

Les réunions se sont souvent terminées plus tard que ce qui était prévu à l'ordre du jour. 

Avoir un gardien du temps, certains membres interviennent très souvent 
  



2) Préparation des réunions par le Comité exécutif 

1 = 0 

2 = 1 (3,3%) 

3 = 4 (13,3%) 

4 = 10 (33,3%) 

5 = 15 (50%) 

Malgré la question 1, le président sait où il s'en pendant les rencontres. Je comprend qu'il n'est 

pas facile de faire raccourcir les présentations. 

Clairement, le comité exécutif est trop collé sur la CSP et n'a pas une vision objective de la 

situation. Cela se ressent sur les décisions prises à tous les niveaux. 

Les dossiers sont bien menés, la documentation est complète. Et bonne idée de tout regrouper 

en un seul fichier plutôt que tout pêle-mêle. Ça facilite le suivi dans la réunion. 

Les discussuons et échanges plus faciles car on va directement au point de discussion. 

Le temps était mal géré. 

Beau travail ! Continuez! 
 

3) Fonctionnement du Comité de parents 

1 = 0 

2 = 4 (13,3%) 

3 = 5 (16,7%) 

4 = 12 (40%) 

5 = 9 (30%) 

C'est bon, mais des fois, on se demande à quoi on sert... 

Établir un calendrier au début de l'année permettrait de prévoir longtemps d'avance. Les réunions 

du CP tombaient souvent en même temps que notre CÉ... Et s'il-vous-plaît, cessez d'envoyer des 

courriels à 23h un samedi soir! 

Le groupe de participants étant plutôt restreint et les décisions étant toutes prises en comité 

exécutif, il serait bien d'avoir la chance d'en débattre en assemblée au lieu de juste avoir à voter 

sur les propositions. 

Très bien, mais certains membres de l'exécutif prennent trop de place, et d'autres pas assez. La 

FCPQ prend trop beaucoup trop de place, et ils ont pas toujours raison. Les élèves handicapés 

pourraient prendre un peu plus de temps. 

Il devrait y avoir plus de session de discussion nous permettant d'échanger sur nos idées et 

façons de faire... 

les procedures et les disucssions se suivent et font partis d'un processus structuré. 

Trop de présentations générales qui souvent n'offrent pas d'impacts concrets sur le fonction des 

C.E. 

J'ai bien aimé mon expérience. Le CP est très professionnel. 

Rôles clairs, animation stimulante 

  



4) Appréciation des rapports des représentants 

1 = 1 (3,3%) 

2 = 2 (6,7%) 

3 = 4 (13,3%) 

4 = 14 (46,7%) 

5 = 9 (30%) 

Écrit, c'est parfait, mais en fin de soirée, c'est inutile. 

Fait partie des suivis qui pourraient être faits en partie par écrit. 

Les représentants nous donnent une vue adéquate sur la situation même si cela n'est pas 

toujours objectif. On voit un effort sincère de bien faire les choses et c'est très apprécié. 

Beaucoup trop long pour rien. C'est écrit, pas besoin de le dire. Il est tard quand on y arrive, ça 

sert à rien. 

ceci varient selon l'apport des quantités d'information rapportés, donc plus difficile à gérer dans le 

temps. 

Pourraient parfois être plus concis pour la version verbale et les détails dans la version écrite. 

Clairs, facile à comprendre 
 

5) Qualité des informations reçues des parents-représentants aux 

différents comités 

1 = 1 (3,3%) 

2 = 0 

3 = 4 (13,3%) 

4 = 14 (46,7%) 

5 = 11 (36,7%) 

On voit que les différents représentant (président, commissaires, ÉHDAA) savent de quoi ils 

parlent... 

Il y a beaucoup d'informations données aux parents et cela est directement relié à certaines 

personnes plus dévouées tel que Mme Taillon. 

Beaucoup trop de place à la FCPQ, pas assez aux autres. On dirait que la FCPQ veut nous 

imposer sa vision, et la responsable pour notre comité ne remet jamais en doute leurs positions. 

Avec le vote des commissaires, j'espère que la position de la FCPQ viendra pas défaire ce qui se 

fait chez nous. Tout semble beau, il faudrait pas que ça dérape parce que la FCPQ veut avoir 

raison. Laissez la latitutde au commissaires de nous représenter 

apportent une contunuité intéressante. 

Les présentations sont parfois un peu longues, surtout quand les parents ont plusieurs questions 

et commentaires. 

Très bon coup concernant inscrire dans les règles de fonctionnement qu'un parents commissaire 

à chacun des comités des commissaires à la csp 

  



6) Dossiers traités par le Comité de parents 

1 = 0 

2 = 3 (10%) 

3 = 7 (23,3%) 

4 = 10 (33,3%) 

5 = 10 (33,3%) 

Certains sont inutile, d'autres on se demande si la CSP veut vraiment notre opinion 

La sélection des dossiers est adéquate mais la façon de la traiter est cavalière et manque 

sérieusement de distance avec la CSP. 

C'est bien présenté, on comprend bien, et l'avis de tous est entendu. Je pense que c'est bien de 

ne jamais prendre de décision le soir même d'un dossier. Il faut laisser le temps de réfléchir. 

Merci pour les présentation sur les assemblées générales, le vote des commissaires et autres 

dossiers. 

L'aimentation reste à explorer. l'intimidation reste importante mais plus difficile à gérer car elle est 

très personnelle à chacun et varie selon les perceptions et valeurs des tous et toutes. 

Trop de dossiers magistraux et sur lesquels nous avons peu d'opportunités de consulter les 

parents au niveau local. 

Je trouve que certaines consultations venant de la CSP sont redondantes et non pertinentes (par 

exemple, calendriers scolaires, allocations d'immeubles) étant donné le piètre impact des 

Comités de parents sur ce genre de dossiers. Ce temps et cette énergie pourraient être investis 

dans des dossiers comportant de vrais enjeux. 

Merci pour le suivi, nous sommes fortunés d avoir de si beaux dossiers 
 

7) Qualité des informations reçues de la Commission scolaire 

1 = 0 

2 = 2 (6,7%) 

3 = 8 (26,7%) 

4 = 11 (36,7%) 

5 = 9 (30%) 

Mme Vandemortel transmet de bonnes informations, mais s'étend beaucoup trop en longueur. 

Parfois aussi, elle cherche à avoir raison plutôt qu'à comprendre. 

Parfois manqué de clarté. 

La commission scolaire fait des efforts pour nous donner de l'information. Malheureusement, 

cette information est souvent biaisée et manque de justesse, mettant toujours en valeur la CSP. 

La plupart du temps, c'est excellent. Mais mme Vademortelle parle trop longtemps. Elle pourrait 

être plus concise. 

Bonnes mais parfois l'impression qu'elles sont cachée par des agenda politique, administratif et 

de performance. 

J'ai aimé avoir plusieurs présentations de la CSP. 

  



8) Appréciation des échanges avec la direction générale 

1 = 0 

2 = 2 (6,7%) 

3 = 4 (13,3%) 

4 = 14 (46,7««50 

5 = 10 (33,3%) 

Mme Vandemortel transmet de bonnes informations, mais s'étend beaucoup trop en longueur. 

Parfois aussi, elle cherche à avoir raison plutôt qu'à comprendre. 

Parfois manqué de clarté 

Malgré tout ce qui a été dit précédemment, ce moment de la soirée est souvent le meilleur car il 

se dit les vraies choses, même si des fois il doit y avoir la langue de bois. Il y a une sorte 

d'entente tacite qui se crée et cela produit de bons moments de collaboration. 

Elle a très bien répondue aux demandes des parents cette année. Elle semblait moins sur la 

défensive. Mais elle explique trop. 

idem à la question 7. 

Belle communication, pemet un sentiment de confiance, 
 

9) Appréciation générale 

1 = 0 

2 = 4 (13,3%) 

3 = 1 (3,3%) 

4 = 15 (50%) 

5 = 10 (33,3%) 

L'école Marie-Victorin à Varennes est désormais depuis l'année dernière l'école J.-P.-Labarre. 

Rencontres trop longues, trop d'information reçues par courriel à des heures impossibles. Délais 

parfois trop courts entre l'avis de convocation et la rencontre, ce qui rend la conciliation avec la 

vie familiale complexe (nous sommes à la base tous des parents). 

Je crois qu'un changement à la direction du comité de parents serait bénéfique. 

Une année bien meilleure que l'an dernier où l'harmonie ne semblait pas régner dans l'équipe en 

avant. Mais comme dit plus tôt, certains prennent trop de place, d'autres pas assez. 

continuer a se centrer sur les besoins des enfants élèves. 

De façon générale, j'apprécie l'importance d'un comité de parents mais je trouve que notre 

participation et contribution (membres du Comité qui ne sont pas sur l’exécutif) est très limitée. 

Ceci dit, je suis impressionné par le niveau d'implication des gens qui occupent un rôle sur 

l’exécutif ou sur le conseil des commissaires et mes commentaires sont purement une opinion du 

fonctionnement et des objectifs d'avoir un comité de parents d"une telle dimension. 

Bravo pour cette belle gestion du CP. J'apprécie beaucoup la diligence dans le traitement des 

dossiers et la proactivité dans l'organisation d'événements formateurs pour les parents. Merci 

pour votre bon travail ! 

Très heureuse de faire partie de ce comité de parents, belle ambiance durant les rencontres, 

respect 



10) Qu'est-ce que votre présence au Comité de parents vous a apporté? 

Certaines infos pratiques. D'autres pas mal moins 

Le partage de l'information 

Toujours agréable de partager nos expériences 

De bons rappels pour les points à aborder dans les CÉ, de l'information pertinente concernant les 

changement apporté à la LIP, de l'information concernant les formations et les conférences utiles 

aux parents offertes gratuitement. 

Une meilleure comprehension du fonctionnement des écoles et de la CS et de leurs roles. Une 

meilleure comprehension du role des parents. 

de meilleurs connaissances du fonctionnement de la commission scolaire, conseil 'établissement, 

comité de parent et de faire entendre nos voix ,plusieurs bonnes idées à implanter dans nos 

écoles et cé. BRAVO! toute l'équipe 

Recueillir de l'information pour le transmettre a mon CÉ 

Beaucoup de déceptions cette année malheureusement 

De l'informations à partager à mon CÉ. 

Évidemment beaucoup d'informations entre autre sur les changements avec la loi 105, qui sont 

lettres mortes dans mon CE 

une meilleure connaissance du système scoalire dans une perspective de parents. 

Une meilleure connaissance des différents aspects du fonctionnement d'une CS 

Connaissance du fonctionnement d'un élément de la démocratie scolaire. 

Mieux connaitre les décisions et politiques de la commission scolaire 

Beaucoup d'informations et des idées à partager au CÉ de notre école. 

Sincèrement je ne sais pas... on touche à tout mais à rien en même temps... on reçoit une 

montagne d'information mais on ne sait pas vraiment quoi en faire! 

J'ai appris à connaître les enjeux des CSP et à quels niveaux les parents et comités sont 

impliqués. J'étais au premier plan de l'information. 

Première expérience, beaucoup enrichissante, comprendre mieu ce millieu 

Des occasions de transmettre nos opinions sur certains dossiers et des échanges d'idées 

inspirantes pour notre école. 

Clarification du rôle du comité de parents et prise de conscience de la faible influence de celui-ci 

dans la prise de décisions de la direction. Et que l'élève n'est pas encore au centre des priorités 

en 2017 face à l'imposante machine qu'est la CSP. 

Agrandissement de l'école secondaire de Chambly 

Échanger avec d'autres parents impliqués, recevoir de l'information en lien avec l'éducation, 

donner mon avis sur différents sujets touchant les parents et les élèves de la CSP.... 

Cela m'a permis d'en apprendre plus sur l'annexe B et cela m'a permis de m'exprimer sur 

plusieurs sujets (politique d'admission et d'inscription des élèves, questions à la direction 

générale, ...) 

être tenu informé des dossiers en cours et à venir, et de ce qui se passe au sein de la 

commission scolaire et des autres écoles. 

Une meilleure connaissance des dossiers en cours dans la CSP. 

Des informations pertinentes sur plusieurs dossiers concernant les écoles de la CSP. 

Mieux comprendre les enjeux au niveau l instruction pour nos enfants, connaître des points de 

vue différents, avoir des informations vulgarisées, les différents paliers de prises de décision 

  



11) Avez-vous des suggestions de dossiers à traiter l’an prochain? 

Surveiller les réinvestissements dans les écoles 

Les jeunes et les finances 

Il serait bien de pensé à prévoir une semaine sans congé durant la semaine de la persévérance 

scolaire la prochaine fois que le calendrier scolaire sera à déterminer. 

non 

transport, l'état des véhicules taxis( mauvais états extérieur,rouille et autre, odeurs de cigarette à 

l'intérieur pas propre intérieur/extérieur, lesremplaçants qui ne connaissent pas la route et qui 

quittent avec des jeunes du primaire?? 

Comment les élèves a haut potentiel y trouve leurs comptes 

Une emphase sur la nouvelle loi sur l'Instruction publique est un must. 

Lâchez les conférences sur le sexe, c'est assez. Il y a plein d'autres choses qui peuvent être 

traitées (Argent, travail, lunch) Soyez imaginatif plutôt que de revenir avec les mêmes choses. 

C'est très rare qu'il y ait une année sans entrendre parler de sexualité des enfants... Ça suffit! 

alimentation. aide aux devoirs. 

Une plus grande portion du temps devrait être allouée à des échanges sur les dossiers locaux 

question d'offrir une meilleur perspective aux différents représentants. Je ne suis pas sûr vouloir 

revenir car je suspecte qu'une majorité de dossiers seront exactement les mêmes qu'en 2016-17. 

Voir dans quelle mesure avoir un partenariat entre producteurs agricoles locaux et écoles 

Comment l'info des réunions de CP devrait être divulguée aux CÉ. 

Communication prof-parent... trop d'informations sont communiquées en retard ou ne sont tout 

simplement pas communiquées. Le parent est informé sur une base quotidienne du 

comportement de son enfant, par contre les notes, elles, ne le sont que très rarement. Difficile de 

réagir en temps opportun comme parent quand l'information n'est transmise qu'avec le bulletin. 

On met l'emphase davantage sur la gestion des comportements que sur les notes et les 

apprentissages réels. Et comment se fait-il qu'en 2017, on n'ait pas accès un portail pour 

consulter les notes/travaux, communication avec les profs ou la direction... Finalement, même si 

le débat semble être clos, permettez-moi de remettre en priorité la place qu'on réserve aux 

garçons dans les écoles. Trop turbulents, bougent beaucoup... épithètes qu'on leur colle trop 

souvent encore et encore... à quand des écoles qui vont leur permettre d'être des enfants?! Pas 

assez d'aide offerte pour les enfants qui éprouvent des difficultés d'apprentissages ponctuelles; 

les enseignants semblent démunis. 

aucun 

Sexualité des enfants et des adolescents : les parents ne se tannent jamais de ce sujet :-) 

Collations en classe par les parents. 

Le plan d intervention, entre les besoins et les services disponibles, les cours d école 

  



12) Nombre d’annénes d’expérience au Comité de parents 

1 = 12 

2 = 5 

3 = 4 

4 = 1 

5 + = 5 

 

 

13) Avez-vous l’intention d’être de nouveau le représentant de votre école 

l’an prochain? 

Oui = 11 (36,7%) 

Non = 6 (20%) 

Peut-être = 13 (43,3%) 

 

14) Quelle école représentez-vous? 

Nommée = 20 (66,6%) 

Anonyme = 10 (33,3%) 

 


